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ملخص البحث
للحكم على قيمة احد الانواع الرياضية من الممكن ان يتم من خلال عاملين هما شهرتها وكذلك من خلال الممارسة الجماهيرية والنتائج العالية التي يحققها اللاعبين من هذين الاتجاهين فأن لعبة الكرة الطائرة الشاطئية لها نفس النتائج الرياضية والشهرة الواسعة من حيث الممارسة الشعبية لها. فأن استخدام المغذيات ومنها الفيديو والافلام التعليمية، هدفها معرفة الوسائل التقنية لاستخدام التغذية الراجعة في تحسين مستوى الاداء الفني والدقة لمهارة الارسال الساحق.
الدراسات النظرية: تضمنت نبذة تاريخية عن الكرة الطائرة الشاطئية المنهج ووسائل الاتصال التعليمية ومفهوم التغذية الراجعة ويمكن ان تكون هذه المعلومات اما داخلية او خارجية او جوهرية.
اجراءات البحث: تم استخدام المنهج التجريبي لملائمته طبيعة البحث وقد شملت عينة البحث (40) لاعباً من لاعبي الكرة الطائرة الشاطئية تم تقسيمهم الى مجموعة تجريبية عددهم (16) لاعب ومجموعة ضابطة وعددهم (16) لاعب و(8) لاعبين لاجراء التجربة الاستطلاعية.
بدأت الوحدات التدريبية ابتداءاً من يوم الاربعاء 27/2/2008 ولغاية يوم الاحد 20/4/2008 وقد استنتج الباحث ان استخدام (الفيديو) للتغذية الراجعة سمعية وبصرية كان مؤشراً في تطوير الاداء الفني مقارنة بالمجموعة الضابطة. ويوصي الباحث باستخدام التغذية الراجعة الاضافية المتمثلة بالصور المتسلسلة والافلام التعليمية في الجزء التعليمي من الوحدة التعليمية.
Abstract
To judge any type of sport we can use tow factors; first the popularity of that sport and second the records that the players achieve. Beach volleyball is one of these sports because it has great achievement records as well as wide popularity. The popularity of the sport made it easier to find video tapes of famous matches. The researcher proposed using modern technology including video and teaching films as feedback to uplift the artistic level of spiking in volleyball players.

The researcher used the experimental method. The subjects were (40) volleyball players who were dividend into experimental group (16), controlling (16) and (8) players for pilot study. The training sessions started grom 27/2/2008 till 20/4/2008. The researcher concluded that using the video for visual and auditory feedback had a great role in improving the artistic level of the controlling group.

The researcher recommended using additional feedback represented in continues pictures and teaching videos during the main phase of the training session.

